

Nachhaltigkeit als Leitlinie in der Bürgschaftsbank Schleswig-Holstein GmbH

Mit dieser Nachhaltigkeitsleitlinie erklärt die Bürgschaftsbank Schleswig-Holstein GmbH (BB-SH) ihr Verständnis von nachhaltigem Handeln innerhalb des Unternehmens als auch in ihrer Aufgabe als Förderinstitut der schleswig-holsteinischen Wirtschaft.

Denn Fakt ist: Jeder ist gefragt und auch die Wirtschaft muss sich nachhaltig transformieren.

Die Wichtigkeit und das Bewusstsein für das Thema Nachhaltigkeit zeigen u.a. die 17 UN-Klimaziele (1.1.2016), das Pariser Klimaabkommen (4.11.2016), der EU-Green-Deal (17.9.2020) und der aktuelle Koalitionsvertrag der Bundesregierung (2022), alle zielen auf diese nachhaltige Transformation ab.

Auch die BB-SH erkennt die Wichtigkeit dieses Themas und richtete bereits in der Vergangenheit schon ein Augenmerk, sowohl in der Geschäftstätigkeit als Förderinstitut, als auch im Unternehmen selbst, darauf.

Die Bürgschaftsbank Schleswig-Holstein wurde 1949 mit Unterstützung des Landes zur Förderung der Wirtschaft gegründet. Diesen Fördergedanken lebt sie und trägt dadurch zur Erhaltung und Stärkung des Mittelstandes der schleswig-holsteinischen Wirtschaft nachhaltig bei. Sie ist sich ihrer ökonomischen, aber auch gesellschaftlichen Verantwortung bewusst. Als Selbsthilfeeinrichtung der Wirtschaft verbindet sie die Interessen von Kreditwirtschaft und Unternehmen. Mit der Unterstützung von Bund, Land, Kammern und Verbänden steht die BB-SH den Hausbanken in Schleswig-Holstein als neutraler Risikopartner zur Verfügung. Durch diese Bürgschaften können kleinere und mittlere Unternehmen sowie Existenzgründer:innen im Land mehr bewegen und nachhaltig am Markt bestehen.

Nachhaltigkeit im Fördergeschäft

Kleine und mittlere Unternehmen bilden das Rückgrat der Wirtschaft in Schleswig-Holstein.

Um möglichst viele von ihnen unterstützen zu können und so die Wirtschaft im Land nachhaltig zu fördern und stärken, setzt die BB-SH nicht nur auf traditionelle, sondern auch auf digitale Kommunikationswege.

Diese werden stetig weiterentwickelt und an die sich ändernden Bedürfnisse der Kunden angepasst. Die Vielseitigkeit des Geschäfts und die finanzielle Tragweite der Vorhaben verlangen nach Verantwortung, einem sehr hohen Maß an Vertrauen und Ehrlichkeit zwischen allen Geschäftspartnern. Alle Mitarbeiter:innen der BB-SH fühlen sich ethischen, moralischen und regulativen Werten verpflichtet und stärken so nachhaltig das Vertrauen der Bankpartner und Unternehmen. Auch pflegen sie einen respektvollen Umgang mit allen Menschen, die ihnen in der täglichen Arbeit begegnen.

Gleiches erwartet die BB-SH auch von ihren Geschäftspartnern.

Die BB-SH pflegt eine nachhaltige und langfristige Partnerschaft und einen offenen Austausch mit ihren Rückbürgen, den Hausbanken sowie den Kammern und Verbänden. Die Zusammenarbeit beruht auf gegenseitigem Vertrauen und Transparenz. Bei der täglichen Arbeit achtet sie daher auch deren Standards und fühlt sich zu verantwortungsbewusstem, sorgfältigem und nachhaltigem Handeln verpflichtet.

Daher wird bei der Beurteilung eines Finanzierungsvorhabens neben der kompetenten persönlichen Einschätzung durch die Berater:innen der BB-SH und der Hausbanken nicht nur ein Branchenrating, sondern auch ein externes ESG-Rating hinzugezogen.

So sollen eventuelle Nachhaltigkeitsrisiken identifiziert, vermieden oder auf ein akzeptables Niveau minimiert werden.

Nachhaltigkeit in der Unternehmensführung

Alle Mitarbeiter:innen haben Anspruch auf faire und angemessene Arbeitsbedingungen.

Die BB-SH bietet die Möglichkeit der flexiblen Arbeitsgestaltung. Das Vergütungssystem ist gerecht und transparent und nicht an kurzfristigen Erfolg gekoppelt, sondern auf nachhaltige Leistungserbringung ausgerichtet.

Mitarbeiter:innen werden durch die BB-SH bei ihrer Weiterbildung unterstützt und gefördert.

Der Umgang miteinander ist geprägt von gegenseitigem Respekt, Vertrauen und Ehrlichkeit. Die BB-SH macht sich stark für Chancengleichheit und ist gegen jegliche Form von Diskriminierung. Fairness und Transparenz ihrer Arbeit sind der Maßstäbe ihrer Glaubwürdigkeit und Verlässlichkeit.

Das Wohl und die Gesundheit unserer Mitarbeiter:innen ist der Geschäftsführung sehr wichtig. Daher hat die BB-SH eine Gruppenunfallversicherung für alle Mitarbeiter:innen abgeschlossen, Schreibtische sind höhenverstellbar und Bürostühle an die persönliche Situation angepasst.

Der von den Mitarbeitern gewählte Betriebsrat arbeitet eng mit der Geschäftsführung zusammen. Auch hierbei ist der respektvolle Umgang miteinander sehr wichtig, Konflikte werden ernst genommen, Meinungen dürfen frei geäußert werden.

Beschwerden von außen können über alle Kommunikationswege an die BB-SH herangetragen werden. Diese nimmt sie ernst, behandelt sie schnell, fair, diskret und mit Feingefühl.

Die Einhaltung der elementaren Menschen- und Arbeitsrechte erwartet die BB-SH auch von ihren Auftragnehmern, deren Subunternehmern sowie ihren Geschäftspartnern.

Was trägt die Bürgschaftsbank Schleswig-Holstein zur Nachhaltigkeit bei

Energie:

Stromverbrauch-Umstellung auf LED Beleuchtung in Büros und auf den Fluren
„grüner“ Stromvertrag, Heizverbrauch senken, alle vier Jahre wird ein Energieaudit durchgeführt

Mobilität:

Poolwagen sind E-Fahrzeuge, Dienstwagen sind grundsätzlich mind. Plug-In/Hybrid, Angebot von Jobticket und Bikeleasing

Büro:

Bei Anschaffung neuer IT-Geräte auf geringes Energielabel achten, Standby an Geräten außerhalb der Arbeitszeiten ausschalten, Einkauf von nachhaltigen Werbe- und Büroartikeln sowie -möbeln, möglichst wenig Papierdruck-dadurch wird Digitalität vorangetrieben

Weiterbildung:

Mitarbeiter Fortbildungen ermöglichen, Weiterbildungen auch online nutzen

Wasserverbrauch & Reinigung & Abfallentsorgung:

Umweltfreundliche Produkte nutzen, wassersparende Armaturen, Mülltrennung